

KINDERSchutz

Unterwegs zu einer sicheren Gemeinde

In unserer Kirche ist neben dem Lobpreis, dem gemeinsamen Hören auf Gottes Wort und dem Lernen voneinander die Gemeinschaft ein hohes Gut, das wir mit ganzem Einsatz schützen und fördern wollen. Wir treffen uns sowohl sonntags zu Gottesdienst und Bistro als auch unter der Woche in verschiedenen Gruppen. Kinder und Jugendliche gehören selbstverständlich dazu und sind ein wichtiger Teil des Gemeindelebens.

Die Gemeinschaft in unserer Gemeinde ist ein hohes Gut, das wir mit ganzem Einsatz schützen und fördern wollen.

Spätestens seit Bekanntwerden der Fälle sexualisierter Gewalt in den großen Kirchen ist uns schmerzlich bewusst, dass die Kirche nicht per se ein sicherer Ort für Kinder und Jugendliche ist, wie wir es uns eigentlich wünschen würden. **Als Anskar-Kirche Wetzlar arbeiten wir bewusst daran, das Leben in unserer Gemeinde und insbesondere die Arbeit mit Kindern und Jugendlichen so zu gestalten, dass es zu keiner Form der Grenzüberschreitung oder sogar des Missbrauchs kommt, weder geistlicher, psychischer noch sexualisierter Art.**

Am 15. Februar 2024 wurde das Kinderschutzkonzept durch Beschluss der Kirchenleitung als Bestandteil der Kirchenordnung angenommen. Es ist **verbindlich** für die Arbeit in unseren Gemeinden. Auch in Wetzlar haben wir uns auf diesen Weg gemacht und setzen nun das Konzept Schritt für Schritt um. **Die Mitarbeiter werden informiert und geschult, die Gemeinde sensibilisiert.** Wir sind uns bewusst, dass es sich dabei um einen Prozess handelt und wir stets auf der Hut sein müssen, uns nicht auf erreichten Zielen auszuruhen. **Aber wir wollen das Ziel, eine „sichere Gemeinde“ zu sein, immer im Blick behalten und unsere Sinne dahingehend schärfen.**

Wir wollen das Ziel, eine „sichere Gemeinde“ zu sein, immer im Blick behalten.

Petra Weese

Kinderschutzbeauftragte
der Anskar-Kirche Wetzlar

Nicole Weese

Vertrauensperson
der Anskar-Kirche Wetzlar

KINDERSchutz

Wir sind rund um das Thema Kinderschutz für euch da:

Vertrauensperson

Mich könnt ihr ansprechen, wenn ihr selbst in der Gemeinde Erfahrungen rund um das Thema Kinderschutz (sexualisierte oder psychische Gewalt oder religiösem Machtmissbrauch) gemacht habt aber auch wegen Beobachtungen oder unklarer Situationen.

In einem kleinen Kreis beraten wir uns zeitnah und holen uns ggf. fachlichen Rat ein. Wir behandeln eure Anliegen vertraulich und gehen Verdachtsmomenten nach.

Nicole Weese

Kinderschutzbeauftragte

Meine Aufgabe ist es, das Kinderschutzkonzept in unserer Gemeinde einzuführen und umzusetzen. Ich achte darauf, dass neue Absprachen verwirklicht werden und helfe mit, das Konzept weiterzuentwickeln. Mir ist es wichtig, das Thema Kinderschutz in der Gemeinde wach zu halten.

Mich könnt ihr ansprechen, wenn ihr Fragen, Anregungen oder Kritik zur Kinder- und Jugendarbeit habt.

Petra Weese

So könnt ihr uns erreichen

Sprecht uns an oder schreibt uns eine E-Mail an kinderschutz@anskar-wetzlar.de.

KINDERSchutz

Externe Anlaufstellen zum Thema Kinderschutz:

Deutscher Kinderschutzbund
Kreisverband Lahn-Dill/Wetzlar

Niedergirmeser Weg 1,
35576 Wetzlar
Telefon: 06441 330666

E-Mail: info@kinderschutzbund-wetzlar.de
www.kinderschutzbund-wetzlar.de

Hilfetelefon sexueller
Missbrauch

Telefon: 0800 2255 530
(Mo, Mi, Fr 9-14 Uhr, Di+Do
15-20 Uhr)

www.hilfeportal-missbrauch.de

Telefonseelsorge

Telefon: 0800 111 0 111
(rund um die Uhr)

www.telefonseelsorge.de

Nummer gegen Kummer

Kinder- und Jugendtelefon: 116 111
(Mo-Sa 14-20 Uhr)

Elterntelefon: 0800 111 0550

Online-Beratung:

www.nummergegenkummer.de